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ВМЕСТЕ С УГОЛЬЩИКАМИ
Значительное ухудшение экономического

положения в стране, разрушение хозяйствен-
ных связей, либерализация цен, отсутствие

контроля за их динамикой со стороны госу-
дарства и в связи с этим их многократное по-

вышение в виде договорных и свободных в

госсекторе уже сейчас привело к резкому
падению жизненного уровня трудящихся.

До сих пор не ясно, что такое «потреби-
тельская корзина», а самое главное, где и чем
ее наполнить. Введение карточек тоже не
способствовало улучшению положения, даже
эти ничтожные нормы не всегда можно ото-
варить, все чаще, шахтерам нечего взять на

«шабашку».
В прессе и по телевидению появляются по-

стоянно сообщения, что шахтеры Ростова,
Донбасса и других угольных регионов стра-
ны предъявляют правительствам Союза и
республик требования о приведении заработ-
ной платы в соответствие с опасностью и
тяжестью шахтерского труда. Сегодня сложи-
лась странная обстановка, когда работники
кооперативов, малых предприятий и сферы
обслуживания зарабатывают больше, чем те.
кто непосредственно работает на производст-
ве (шахтеры, химики, цементники). Это не

нормально. Разрядить обстановку способно
только лишь безотлагательное (не менее чем
в два раза) повышение заработной платы,
так как практически цены уже растут не на
60 процентов в среднем, как объясняет пре-
мьер-министр В. Павлов, а практически в

два-три раза.
28 февраля 1991 года на шахте «Ленин-

градская» прошли сменные собрания трудя-
щихся, где обсуждалось обращение к шахте-
рам Донбасса в связи с известными события-
ми. Было принято обращение к кабинету ми-
нистров СССР, Председателю Президиума
Верховного Совета РСФСР, министерству

угольной промышленности и ЦС профсоюзов с

требованием о повышении заработной платы
шахтерам не менее чем в полтора-два раза.

Кроме того, от имени шахтерского коллек-

тива направлена телеграмма солидарности с

шахтерами Донбасса. В качестве предупре-

дительной меры принято решение о прекра-

щении поставки товарной продукции потреби-
телям, кроме СПЗ, 5 марта 1991 года в те-

чение одной смены. В связи с этим Прибал-
тийской ГРЭС, цементному заводу направле-

ны 01.03.91 года соответствующие телеграм-

мы о прекращении отгрузки им сланца

05.03.91 года с 8 до 16 часов.

Шахтеры понимают, что проведение заба-
стовок в настоящий момент грозит серьезны-
ми социальными и экономическими последст-

виями. Кроме того, на дворе зима, и прекра-

щение отгрузки топлива больно ударит по на-

селению города и Северо-Запада страны в

целом (тепло, электроэнергия).
Мы также не исключаем, что прекращение

поставки сланца на электростанции в ЭССР
может привести к снижению их электриче-
ской мощности и прекращению подачи элект-

роэнергии в Ленинградскую и Псковскую об-
ласти. Поэтому надеемся, что правительство

внимательно рассмотрит наше обращение и

примет правильное решение.

Своими действиями шахтеры не собирают-
ся ущемлять интересы трудящихся других

отраслей и социальных групп и просят насе-
ление города понять позицию шахтеров.

После проведения сменных собраний в этот

же день профкомом получена телеграмма за

подписью председателя Центрального Совета
профсоюзов работников угольной промышлен-

ности, в которой поддерживается проведение
предупредительных мер в угольной отрасли в

начале марта. В ней изложены те же требо-
вания, которые выдвинуты сланцевскими шах-

терами.

ОПОМНИТЕСЬ,
Цементный завод получил из обрели физкультурно-оздоро-

Профсоюзный комитет объединения.

+ ТЕХНИКА— ОСНОВА УСПЕХА

НЕ ВСЕ ПОКАЗАЛИ ВЫСОКИЙ КЛАСС
На следующей неделе в

машинно - тракторных пар-

ках совхозов и на других
сельскохозяйственных пред-
приятиях начнется традици-

онный смотр готовности тех-

ники к весенне - полевым
работам. Начинается же

он нынче нетрадиционно, с
аттестации трактористов-ма-

шинистов на знание правил
дорожного движения и тех-

нической эксплуатации трак-

торов.

Что же выявили члены
аттестационной комиссии в

ходе этих «устных экзаме-

нов»? Вот что об этом
рассказал начальник инспек-

ции «Гостехнадзора» Ю. К.
Шувалов.

— Впечатление оставили

эти экзамены более чем уд-
ручающее, Начнем с того,

что в большинстве хозяйств
не все механизаторы «от-
важились блеснуть» своими

знаниями. И особенно мало
рискнувших оказалось в сов-

хозах «Аврора» — 32 из
49 и «Старопольском» — 37
из 55.

Еще более удручающее

впечатление осталось от са-

мих экзаменов. Очень мно-

гие механизаторы не под-

твердили присужденного им

много лет назад первого или

второго класса. А некото-

рым мы и третьего не дали

бы. И, что особенно груст-

но, низкий уровень знаний
правил дорожного движения
продемонстрировали очень

опытные и даже передовые
трактористы. К примеру,
очень неловко было видеть,

как «плавают» в этих вопро-

сах опытные механизаторы

Н. М. Васильев из совхоза
«Старопольский» и А. И.

Ермолаев из «Осьминского»
И вот что поразило:

некоторые, нисколько не сте-

сняясь, говорили, что они не

шоферы, а потому им не

обязательно так уж доско-

нально знать правила дорож-

ного движения. А потом

удивляемся, почему так ча-

сты дорожно - транспортные

происшествия.

Выявила эта аттестация и

другое. Оказывается, в сов-

хозах настолько не внима-

тельны к людям, что забы-
вают подумать, а не пора ли

повысить им классность. Я
даже и предположить не мог,

что В. П. Смирнов — в не-

давнем лучший прессоваль-

щик сена совхоза «Старо-
польский», да к тому же ор-

деноносец, ходит со вторым

классом. Он блестяще отве-

тил на все вопросы, и наша

комиссия рекомендовала

ему первый класс. Хорошие
знания- показали тракторис-

ты совхоза «Сланцевский»
В. Б. Лопаткин и Л. Э.
Листман, которым мы тоже

рекомендовали дирекции хо-

зяйства повысить класс.

И все-таки в целом карти-

на кричащая. Подтвердили
свою классность или доказа-

ли, что претендуют на боль-
шее лишь единицы — из

208 явившихся аттестованы
всего 40. Болыно всего та-

ких из «Сланцевского» —

16, меньше всего из «Авро-
ры» и «Старопольского» —

соответственно 1 и 5.
Вывод же таков: надо

серьезно задуматься админи-

страции совхозов и возобно-
вить настоящую учебу и пе-

реподготовку кадров.

А. БЕДОВА.

ЯОИКЙИВЕвЕЕО!

НОВУЙ дои

ЛПО «Ленинградсланец» теле,

тайпограмму о прекращении

нам отгрузки мелкого сланца

— нашего технологического

топлива — в связи с объявлен-
ной шахтерами забастовкой.

Прекращение отгрузки слан-
ца — это удар в спину, это

остановка нашего завода, это в

конечном итоге остановка

строек Ленинграда, области и

всего Северо-Западного региона

из-за прекращения поставки це-

мента.

Полностью осуждая забастов-

ки как метод что-то получить

или что-то вырвать, мы хотим

поставить в известность "^слан-
цевских шахтеров, что даже во

время крупных забастовок до-

нецкие и кузбасские горняки

обеспечивали отгрузку угля в

наш адрес, выполнили в пол-

ном объеме договорные обяза-
тельства, памятуя, что цемент

— это хлеб всей индустрии.

Наши же добрососедские,
многолетние производствен-
ные взаимоотношения с шахте-

рами города должны были, бе-
зусловно, напоминать им о не-

дозволенности такого отноше-

ния к коллективу соседнего

предприятия. Тем более, что

мы совместно решаем много со-

циальных задач. Так, мы при-

вительный комплекс и совмест-
но его строим для наших кол-

лективов. Цемзавод принимает

участие в развитии шахтерского
профилактория, пионерского

лагеря. Цемзавод обеспечивает
строящиеся сланцевские объек-
ты, в том числе и шахтерские,
основным строительным мате-

риалом — цементом.

Считая в целом недопусти-

мым проведение всяких заба-
стовок, которые приводят к

еще большему ухудшению и

расстройству экономики страны,

мы еще более считаем недопу-

стимым и безответственным
прекращение отгрузки сланца

соседнему заводу, находящему-

ся в черте одного города.

Мы обращаемся к коллекти-

ву шахтеров, к их благоразу-
мию и говорим: опомнитесь и

не усложняйте и без того слож-

ное состояние экономики!

Для достижения каких-то
требований есть много цивили-

зованных методов, и в первую

очередь — переговоры.

По поручению коллектива
завода:

К. А. ВЕЖЛИВЦЕВ, ди-

ректор завода, А. А. ВИ-
ЛОУС, председатель проф-
кома, С. И. ШЕНКЕР,
председатель совета вете-

ранов.

Совсем недавно исполком

городского Совета сдал 80-
квартирный жилой дом, по-

строенный на деньги, выде-
ленные облисполкомом це-

левым назначением для рас-

селения пятна застройки под

строительство новой школы.

В новом доме одну кварти-

ру получил Ленинградский
военный округ, восемь

квартир — строители, 2 —

учителя, 2 — работники от-

дела внутренних дел, 1 —

врачи, 2 квартиры отда-

ны под служебное жилье,

4 квартиры получили в

свое распоряжение пред-
приятия, вложившие в дом

средства по долевому уча-

стию: «Тепловые сети»,

районные и городские элект-
рические сети, УСТР-73.
Четыре квартиры отданы в
долг коллективу завода
«Сланцы» также для рас-

селения пятна застройки.
Тридцать три квартиры рас-
пределены непосредственно

под пятно застройки школы,
десять — под капитальный
ремонт и последние 13
квартир отданы на очередь
исполкома.

А. ЗИНОВЬЕВ.

G ЛЕКЦИЯМИ —

В СОСЕДНИЙ РАЙОН
Имя лектора городской

организации общества «Зна-
ние» Григория Федоровича
Сулимова хорошо известно
в нашем городе. Причем, он
читает лекции по научному
атеизму не только во взрос-

лых аудиториях, но и ведет

уроки религиоведения в

школах.

В прошлом году Григорий
Федорович поставил своеоб-
разный лекторский «ре-
корд» — выступил со свои-

ми лекциями 188 раз, при-
чем 124 из них провел на

шефских началах, то есть

бесплатно.
География выступлений

Г. Ф. Сулимова расширяет-
ся и уже выходит за рамки
нашего района — его при-

гласили вести уроки рели-
гиоведения в учебных заведе-

ниях Кингисеппа. 28 февра-
ля успешно прошли его пер-

вые выступления у наших
соседей — в ПТУ № 18 и 34.

ОТКРЫЛАСЬ
ВЫСТАВКА

1 марта в городском му-

зее открылась выставка под

названием «Добрым людям

на загляденье».
Как сказал директор му-

зея В. Д. Никулин, это пя-

тая за последние 10 лет вы-

ставка народного творчества.

На ней представлены раз-

личные виды прикладного
искусства сланцевчан: жи-
вопись, графика, резьба по

дереву, вязание, вышивание,

моделирование. Более трид-

цати авторов приняли уча-
стие в выставке. Есть и кол-

лективные работы, напри-
мер, своеобразную выставку

мягких игрушек — персона-

жей различных сказок —

приготовили участники изо-
студии Дворца культуры за-
вода «Сланцы» вместе со
своими родителями.

НЕ ОСКУДЕЕТ
РУКА ДАЮЩЕГО

На очередном заседании
правления городского благо-

творительного фонда было
решено оказать материаль-

ную помощь в сумме 1624
рубля нуждающимся мало-

обеспеченным гражданам.

684 рубля из этой суммы

перечислены на расчетный
счет завода «Сланцы» для

приобретения мясных кон-

сервов. По одной банке по-

лучили все одинокие преста-

релые люди, которые обслу-
живаются отделением соци-

альной помощи. Материаль-
ная помощь от 30 до 100
рублей оказана также 6
многодетным семьям города

и района, 5 одиноким пре-

старелым, 4 инвалидам вой-
ны и труда, получающим

небольшую пенсию. Кроме то-

го, 100 рублей выделено го-

родскому женсовету для про-

ведения праздничного вече-

ра, посвященного 8 Марта.
В 1991 году в городской

благотворительный фонд
сделали перечисления лишь

кооперативы «Помощник»
(1 тысяча рублей) и «Вер-
тикаль» (5 тысяч рублей).
Кроме того, продолжают по-

ступать ежемесячные по-

жертвования в сумме 15
рублей от работницы кон-

сервного завода А. П. Ели-
сеевой. Правление фонда
благодарит своих спонсоров.

К СВЕДЕНИЮ
ИЗБИРАТЕЛЕЙ

ИЗБИРАТЕЛЬНОГО
ОКРУГА № 9/854,

проживающих в домах по

улице Гагарина, дома
№№ 1, 1а, 3, 5, 5а, 7, 9,
11, 13, 52, 58.

Адрес участковой избира-
тельной комиссии и помеще-

ния для голосования —

улица Гагарина, дом 5а, об-
щежитие фабрики «Моло-
дость».
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СЛОВО ДЕПУТАТУ —

Почти год прошло с тех пор,

как меня выбрали депутатом

нашего Старопольского сельсо-

вета. Честно признаюсь, пона-

чалу очень гордилась этим.

Еще бы: не каждому ведь та-

кое доверие односельчане ока-

зывают. Когда узнала, что вы-

двинули мою кандидатуру, от-

казываться не стала, а твердо
решила, что буду делать все

возможное, чтобы оправдать до-
верие простых деревенских лю-

дей. Буду добиваться, чтобы и

дороги в деревнях отремонтиро-
вали, и лампочки на уличных
столбах светились, и вода в ко-

лодцах была, и положенное
каждому человеку продоволь-
ствие доставалось. Словом,
чтобы почувствовали люди, что
о них заботится советская
власть.

Решила тогда, что на сес-
сиях не буду отмалчиваться, а
стану активно участвовать в

обсуждении различных вопро-
сов. Так поначалу себя и вела.
Только с каждым разом все
отчетливее понимаю, что наше-
му исполкому больше по душе

депутаты - молчуны, которые
хоть и не со всем согласны, но
перечить высокопоставленным

лицам не станут. Я же (не
знаю уж, хорошо это или пло-
хо) не из таких. А потому чув-
ствую, что завоевываю посте-

пенно репутацию выскочки.
Да-да. На последней сессии,
прошедшей 21 февраля, мне
прямо сказали: «Цветкова, не
задавай лишних вопросов». А
стало быть, не высовывайся.

А как же тут утерпишь, если
слушаешь отчет бухгалтера
исполкома Г. И. Костровой о
бюджете на текущий год, слы-
шишь только название статей
и цифры, а не знаешь, куда
конкретно будут тратиться
деньги. Вот я возьми да и спро-
си: «А сколько средств пойдет
на развитие села?». Естествен-
но, мой вопрос исполкомовцам
не понравился, и председатель
исполкома Т. А. Веникова да-
же призвала меня вести себя
прилично. Ну как же, ведь на
нашей сессии присутствовал
представитель городской власти
первый заместитель председате-
ля Сланцевского горисполкома
Р. М. Саитгареев. Нельзя же
было показать ему, какие в
Старополье любознательные де-
путаты. Но я настояла на сво-
ем, в чем меня поддержали и
некоторые мои сторонники. Од-
нако конкретного ответа я так
и не получила. Зато получила
его на вопрос: «А куда расхо-
дуются деньги, полученные от
продажи фундаментов?». Ока-
зывается, часть их ушла на
выплату повышенных чуть ли
не вдвое окладов работникам
самого исполкома сельсовета.
Я вовсе не за то, чтобы пред-
ставители власти нищенствова-
ли. И тем не менее считаю, что
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наканун!
Провести внеочередную XIX

конференцию профессиональ-
ных Союзов Ленинграда по-
становили участники VIII пле-
нума Леноблсовпрофа. Глав-
ным на ней будет вопрос о пре-
образовании областного Совета
в региональную федерацию про-
фессиональных Союзов.

Споры о целесообразности
такой акции ведутся уже не
один месяц. Изменится ли вме-
сте с названием тактика дейст-
вий профсоюзов? Не слишком

ли часто мы стали все разру-
шать, ничего не создавая вза-

мен?
Главная задача федерации

авторам проектов принципов

организационного строения бу-
дущей организации видится в
коллективных согласованных

мерах защиты экономических,
трудовых, социальных прав и

интересов трудящихся. Митин-
ги, демонстрации, дни единства

)ти деньги должны были пойти
прежде всего на благоустрой-
ство дальних деревень, где

«черных дыр» хоть отбавляй.
Но замечания мои были встре-

чены в штыки. С большим тру-

дом все же удалось добиться,
чтобы в бюджет па 1991 год

Зыла включена строка о том,

чтобы часть средств от прода-

жи фундаментов использова-

лась на развитие сел. В самом

деле, кто сегодня больше всего

страдает от «нашествия» дач-

ников, как не сами жители де-
ревень, отданных под заселение

да лето горожанам? У них, во-

первых, теперь нет того при-

волья скот держать, лишнюю

сотку картошкой засадить, а

во-вторых, все дороги машина-

ми с грузами разбиты. Так
пусть хоть какая-нибудь польза

вез твл

товаров, чей скот обеспечивают
комбикормами. И, что особен-
но, мягко говоря, поразило,

целиком и полностью разделяет

с ним эту позицию и Р. М.
Саитгареев. Он так- и сказал, не
прямо, конечно, но довольно

понятно — не суйте, дескать,

свой нос, куда не надо. Да для

убедительности еще и добавил,
что депутаты не имеют права

что-либо проверять. Это заявле-

ние горячо поддержали депута-

ты В. П. Ильин (директор сов-

хоза) и В. А. Артамонова. Вы-
ходит, нам депутатские удосто-

верения выдали вместо бес-
платных проездных билетов. А
на сессиях мы должны только
руку поднимать в знак согла-

сия, даже если ты и не согла-
сен вовсе. Ну, а уж если на-

рушаешь этот давно установив-

шийся в сельсовете порядок, то
не обессудь, будем всем депу-

татским корпусом тебя воспи-

тывать.

Я предвидела, что своей дея-

НА ИНИЦИАТИ
будет. Давайте за деньги, выру-
ченные от продажи фундамен-
тов, свет проведем, дороги за-

асфальтируем, колодцы вычи-

стим. Тем более, что и руко-

водство совхоза «Старополь-
ский» позаботиться о своих

бывших тружениках иной раз
забывает.

Вторым вопросом по запросу
небольшой группы «любозна-
тельных» депутатов был выне-

сен отчет председателя райпо
В. М. Матвеева о работе рай-
потребсоюза по обеспечению
сельчан товарами. Валерий Ми-
хайлович много и красноречиво

рассказал о своей деятельности

и работе всех своих подчинен--

ных. Но нас больше интересо-
вало другое, а именно: почему

неравномерно поступают мясо-
продукты по деревням, почему

в одной деревне их густо, а в

другой пусто? Почему комби-
корма не продают тем-, кто дер-
жит скот для себя, своих род-

ственников и соседей, чем уже
вносит вклад в решение продо-

вольственного вопроса?_ И, на-
конец, почему в общество по-
требкооперации в 1990 году

почти не принимали деревен-

ских жителей, хоть из публика-
ции в газете «Знамя труда» мы
узнали, что план по пайщикам
выполнен на 300— 400 процен-

тов?
Разумеется, вопросы эти не

понравились В. М. Матвееву,
а посему он дал понять, что

все, что он со своей командой
делает, правильно. И не наше
это, депутатское дело, кого

принимают в пай, куда и
сколько и каких отправляют

тельностыо навлеку на себя не-

приятности. Но и подумать не

могла, что могут быть такие

последствия лишь за то, что ра-

дею за порядок. Ведь сегодня

работники исполкома и торгов-

ли чернят меня, как им угодно,

придумывают разные сплетни,

небылицы. Одна надежда, что

люди оценят, кто прав, кто ви-

новат. Благо я сама никаких

грехов за собой не ведаю. Прав-
да, председатель райпо В. М.
Матвеев попытался заподоз-

рить, что я и возглавляемая
мною комиссия рабочего конт-

роля рвется «к власти» якобы
для того, чтобы мы сумками

дефициты носили из магазинов.

Он не постеснялся так и за-

явить на сессии. Ну что тут

скажешь? Не мерьте всех на

свой аршин.

Мы часто и много критикуем
Горбачева, Ельцина и всех под-

ряд. А я вот думаю, каково им,

когда кругом такой беспорядок
и безвластие, когда многие на

местах не хотят, чтобы было
все по справедливости, хотя ра-

но или поздно им придется с

с этим мириться.

После прошедшей сессии мне

не спалось всю ночь. А может,

плюнуть на все и, как это де-

лают многие, смотреть на все

нарушения и несправедливость
сквозь пальцы? Тогда намного

жить будет спокойней. А мо-'

жет, ходить на сессии и помал-

кивать? Только с совестью, с

долгом перед своими избирате-
лями как же?

Т. ЦВЕТКОВА,
депутат Старопольского
сельсовета.

Социальная защита
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; крупных перемен
действий и, в случае крайней
необходимости, забастовки —

таковы возможные формы ра-
боты, особенно в период подго-
товки ежегодных коллектив-

ных договоров и соглашений. А
после их заключения ленин-

градская федерация профсою-
зов будет объявлять мораторий
на забастовки и займется обес-
печением стабилизации в рабо-
те.

Федерация займется созданием

страховых фондов трудовых

коллективов, отраслевых проф-
союзов и финансовых фондов
самой федерации. Средства для

них принесут профсоюзные
банки, кооперативные и малые

предприятия, инвестирование

денежных средств в акции и об-
лигации советских и зарубеж-
ных фирм.

На пленуме
бюджет фонда

утверждены
социального

страхования и смета профсо-
юзного бюджета. Большая
часть последнего пойдет на фи-
нансирование бесплатных форм
работы с детьми и подростка-

ми, благотворительность, мате-

риальную помощь членам проф-
союзов, поддержку исследова-

ний по проблемам занятости. И
только шесть процентов от об-
щей суммы составит заработ-
ная плата работников аппарата.

Участники пленума поручили

своему руководству проинфор-

мировать местные органы вла-

сти, что в случае, если в регио-

не повышение цен на основные

продукты питания и другие то-

вары не будет сопряжено с пол-

ной компенсацией затрат, проф-
союзы оставляют за собой пра-

во на коллективные защитные

меры.

(ЛенТАСС).

ПРИНЯТ
КОЛЛЕКТИВНЫЙ
ДОГОВОР

ПРОФСОЮЗНАЯ
ЖИЗНЬ Н

В арендном предприя-
тии «Трест № 63» со-

стоялась профсоюзная
конференция. Председа-
тель совета предприятия
Д. X. Обогрелов и пред-
седатель профсоюзного
комитета Н. А. Голенко
сделали отчеты " о выпол-

нении коллективного до-

говора за 1990 год.
Д. X. Обогрелов в

своем отчете, в частно-

сти, отметил, что про-

изошли серьезные струк-
турные изменения в под-

разделениях треста. Утра-
тились командные функ-
ции аппарата треста. На
базе созданного арендно-
го предприятия «Трест
№ 63» образованы 3 ма-
лых предприятия и 2
кооператива с полной
юридической самостоя-
тельностью. Все строи-

тельные бригады СУ-322
перешли на хозрасчет.

Что дала эта реорганиза-
ция?

Во-первых, было при-

остановлено массовое

увольнение рабочих. Так,
с января до июля 1990
года, до создания аренд-
ного предприятия, уволи-

лось 120 человек, а к
концу года наметилась

тенденция к стабилизации.
И не случайно в брига-
дах, на участках сами ра-
бочие начали считать свои
расходы и доходы, с пол-

ной заинтересованностью
начали относиться к со-
хранности материалов, ис-
пользованию механизмов.

Не секрет, что раньше

никого не беспокоили ф>ак-
ты закрытия путевок на

работу механизмов во
вторую смену, хотя они

работали не полную сме-
ну. Сегодня бригады эти
вопросы держат под конт-
ролем. Особенно это хо-

рошо отлажено в СУ-322.
Все это положительно от-
разилось на заработной
плате. Появилась тенден-

ция к ее росту.

Однако итоги работы
за год свидетельствуют о

том, что в строительном
комплексе еще много про-
белов. План по генподря-

ду выполнен только на
75,5 процента, своими

силами — на 83,4 про-
цента. В строительстве

плохо внедряются сред-

ства малой мехацизации,
уровень ручного труда со-
ставляет 70 процентов. В
то же время большое
внимание уделялось воп-
росам подготовки кадров.
В течение года 181 рабо-
чий повысил свою квали-
фикацию, было подготов-
лено 25 новых рабочих.

Администрация забо-
тится об улучшении жи-

лищно-бытовых условий
работников. 51 семья за

год получила квартиры.

В текущем году будут по-
лучать жилье работники,
которые стоят на очереди

с 1986 года. На улучше-

ние условий труда было
израсходовано 29,3 тыся-

чи рублей.
Н. А. Голенко в своей

информации осветила дея-
тельность профкома по
защите интересов трудя-

щихся. Она сказала, что
вызывает озабоченность
значительная потеря ра-
бочего времени из-за бо-
лезней (8053 человеко-
дня). Много простудных

заболеваний, что связано
с недостаточной подготов-

кой объектов: несвоевре-
менно завозятся бытовые
помещения, сушилки не

работают, вагончики не

отапливаются.

Большие задачи стоят

перед коллективом в те- .

кущем году. Необходимо
будет выполнить объем
строительно - монтажных

работ на 24,5 миллиона
рублей ( в ценах 1991
года), в том числе вве-

сти жилья 27709 квад-

ратных метров, школу на
350 мест в д. Эагривье,
водозабор, ливневый кол-
лектор, кормоцех в сов-

хозе «Родина» и другие
объекты. На запланиро-

ванные объекты полно-
стью выделены фонды на
цемент, металл, лакокра-

сочные материалы и дру-

гие основные материалы.
Выступившая в прениях

начальник малого пред-
приятия отделочных ра-

бот Г. В. Кухарчук ска-

зала, что их участок не-
ритмично обеспечивается
работами на объектах.
Сейчас нет работы шту-
катурам, малярам, и они

вынуждены искать ее на
стороне. Бригадир малого

предприятия СУ-322 С. Б.
Малов сказал, что часто
кирпич поступает со зна-
чительным браком, нет

ритмичности в поступле-
нии стройматериалов.

На конференции был
принят коллективный до-
говор на 1991 год. В нем.

в частности, предусмот-

рена доплата ряду кате-
горий рабочих за тяже-
лые условия труда, над-

бавки к заработной пла-

те с учетом роста стоимо-
сти жизни. За работника-
ми, вернувшимися на

стройку через 2 года пос-
ле увольнения, сохраняет-

ся непрерывный стаж. Ли-
ца, проработавшие 15
лет, ставятся на учет для
получения жилья при на-
личии менее 9 квадрат-

ных метров. При отсут-

ствии жилья или при на-

личии его ниже допу-
стимых норм на очередь
ставятся лица после 3
лет работы, а каменщики,
монтажники, плотники,
штукатуры, маляры,

электросварщики ставят-

ся на очередь независи-

мо от стажа работы и
времени проживания в

городе. Рабочие этих спе-

циальностей после поступ-

ления на работу в подраз-
деления АП «Трест № 63»
через 4 года могут полу-
чить квартиры. Ветера-
нам, проработавшим в

строительстве более 25
лет, жилье предоставля-

ется по льготной очере-

ди. Коллективным дого-
вором предусмотрен ряд
других мер, защищающих

интересы трудящихся.
Конференция обсуди-

ла организационный воп-
рос. Постановлением Со-
вета Министров СССР от
31 января 1991 года

Ленстройкомитет преобра-
зован в Ленинградскую
акционерную строитель-

ную корпорацию. В связи
с этим по решению кон-

ференции арендное пред-
приятие «Трест № 63»
на добровольных началах

вошло в состав корпора-
ции, В нее вошли еще 130
строительных и промыш-

ленных предприятий,
транспортных объедине-
ний, трестов механизации

и проектных организаций.

И. КОРЕЦКИИ,
обществ, корр.
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ПРОБЛЕМА

Эти люди не по своей воле
покинули родные места — бе-
да заставила. Взрыв на Чер-
нобыльской атомной станции,

прогремевший почти пять лет

назад, перевернул их судьбы.
Хотя и сами они не сразу ото
осознали: их родные села и го-
родки находились в нескольких
сотнях километров от Черно-
быля, и люди оставались жить
здесь, не ведая, что беда при-
шла в их дом. Долго, несколь-
ко лет не говорили им правду,
и они продолжали пить молоко
от собственной коровы, есть то,
что уродилось на грядках в

огороде.

«Четыре года мы жили в
условиях радиации. Никто и
словом не обмолвился, что
шить в нашей местности опас-
но, — написала в письме в ре-
дакцию Светлана Михайловна
Буренок, приехавшая в наш
город летом прошлого года из
Брянской области. — Только бла-
годаря нашему народному депу-
тату мы узнали правду. Приехали
специалисты, сделали замеры

радиации, она намного превы-
шала норму. Сказали, что надо
уезжать, жить в родном селе
нельзя. И это через четыре го-
да после аварии! У всех стоял
один вопрос — куда ехать?
Сказали, кто может — сами
устраивайтесь, поезжайте к
родственникам. Вот так я и

решила приехать в ваш город,
где живет моя тетя».

Письмо Светлана Михайлов-
на написала большое. В нем
много слов благодарности в ад-
рес тех людей, кто помог ей и

ее дочке обосноваться на слан-

цевской земле. Она пришла
работать в детский сад № 1
воспитателем и нашла здесь

внимание и доброту, поддерж-
ку коллектива. А дочку Ле-
ночку хорошо встретили в шко-
ле № 6: благодаря чуткости
классного руководителя Татья-
ны Анатольевны Луниной де-
вочка быстро освоилась в но-

вом коллективе.

Но есть в письме и горькие

строки:
«Когда приехала в город,

первым делом стала решать

вопрос о прописке, — пишет

С. М. Буренок. — Пошла на
прием в горисполком, к замес-

тителю председателя Г. А. Ке-
нюхову. Стала объяснять,
кто я и откуда. Не дослушав

меня, он стал упрекать — за-
чемГ приехала, что туда, куда я

хочу прописаться, нет пропис-

ки. Привел какого-то юриста,

который подтвердил, что про-

писки в тот дом нет. А если и

пропишут, то одну меня, без
семьи. Пусть так, но зачем

кричать? Вышла я из кабине-
та в слезах. Мне подсказали,

что надо сходить к А. Г. Пара-
моненко или А. П. Полторани-
ну. Побывала у того и у друго-

го. Встретили доброжелатель-
но, выслушали внимательно,

подписали заявление».

Конечно, я познакомила с

письмом Геннадия Анатольеви-
ча Кенюхова. Молодому руко-

водителю такие письма помога-

ют овладевать .сложной наукой
взаимоотношений с людьми, на-

укой в текучке повседневных

забот (а у заместителя предсе-

дателя исполкома их действи-
тельно немало) не просмотреть

беды конкретного человека.

— Возможно, я был не прав

и не все толком объяснил этой
женщине, — сказал он. — Хо-
тя потом я домой к ней ездил

и прописку помогал оформить.
Но дело в том, что до всей

этой истории у меня на прие-

ме была тетя этой женщины.

Она очень больна, живет в до-

садик в родном селе Кожано,
тринадцать лет в нем прорабо-
тала. Село большое было, две

тысячи человек, ребятишек
много. А нынче под Новый
год ездила на родину, в садик

зашла, только тринадцать дети-

шек осталось. Все разъехались.

Светлана не могла сдержать

слезы. И пока говорили, глаза

ПЕРЕСЕЛЕНЦЫ
ме № 25 по улице Зеленая.
Просила благоустроенную одно-
комнатную квартиру. Дом ее

должен был идти под снос в

связи со строительством жилья

швейной фабрики «Моло-
дость». Я переговорил с адми-

нистрацией фабрики, согласие

на получение такой квартиры

было получено —- о племянни-

це тогда и не говорили.

Вдруг через некоторое время

приезжает племянница с доч-

кой, требует прописки в этом
доме. Значит, при сносе нужно

будет искать для них уже две

квартиры, а это сложнее. Вот
в этом и причина инцидента.

Но мы все же решили воп-
рос положительно. Понимаем,
что приехала она из зоны Чер-
нобыльской аварии, есть специ-

альное постановление о льготах
таким людям. Я с ними внима-
тельно ознакомился, и подоб-
ных недоразумений, надеюсь,

больше не произойдет.
Да, правительственные доку-

менты есть. В частности, по-

становление Совета Министров
РСФСР «О порядке обеспече-
ния граждан, выезжающих из

населенных пунктов, подверг-

шихся радиоактивному загряз-
нению в результате аварии на

Чернобыльской АЭС, жилым

помещением на новом месте

жительства» от 26 февраля
1990 года за № 74 в пункте 3
гласит: «Исполкомам местных

Советов народных депутатов,

предприятиям, учреждениям и

организациям: а) обеспечивать
семьи, указанные в настоящем

постановлении, в течение года с

момента переселения квартира-

ми или жилыми домами с уче-

том действующих норм предо-

ставления жилых помещений...,
б) принимать на учет для

улучшения жилищных условий
граждан, указанных в настоя-

щем постановлении, вселив-

шихся в качестве временных
жильцов к родственникам, и

предоставлять им жилые поме-

щения».

К сожалению, переселенцы

не слишком осведомлены о сво-

их льготах, да и документы о

том, что покидают радиоактив-

но зараженные места, получают
с опозданием. Вот и сталкива-

ются на новом месте с новыми

трудностями...

После письма Светланы Ми-
хайловны захотелось поближе
познакомиться с нею, расспро-

сить про житье-бытье. Вдруг
другие проблемы появились?

— Да нет, спасибо людям,

тепло приняли, — говорит она.

— В первые дни работы в са-

дике все казалось чужим, не-

знакомым. Вспоминала свой

у нее так и не высохли. Легко
ли покинуть село, где роди-

лась, выросла и прожила все

свои 33 года? Легко ли поки-

нуть дом, который построили

совсем недавно? Едва полгода

в нем успела пожить...

— Но что поделаешь, дочка

стала болеть, щитовидка у нее

увеличена, вот и решилась
уехать, — говорит она.

А что заплатило государство

за изломанные судьбы, за ут-

рату здоровья, за все, что пе-

режито и еще предстоит пере-

жить?
— Заплатили деньги за ма-

шину, которая вещи сюда пе-

ревозила, да подъемные на ме-

ня и дочку, которые я еще не

полностью получила. Дом по-
ка не продан, муж там живет.

Да, горько, порой такая тоска
по дому за сердце возьмет, что

не высказать, — печально зву-

чит голос Светланы Михайлов-
ны. — Спасибо замлякам ва-

шим. Добрых, душевных людей
у вас много. И не только в мо-

ем трудовом коллективе, в

школе. Пришлось обращаться
в отдел торговли горисполкома,

к Валентине Степановне Шотт.
Помогла она мебель купить.

Да, потихоньку налаживает-

ся жизнь у Светланы Михай-
ловны Буренок на новом месте.

А сколько таких семей в на-

шем районе? Точную цифру ус-

тановить не удалось — в ис-

полкоме таких данных нет:

кто-то прописался в городе, а

кто-то — в сельских Советах.
К примеру, в Гостицком сель-

ском Совете несколько таких

семей. Какие у них проблемы?
Ведь сельская жизнь манит

возможностью обзавестись хо-

зяйством, а пугает бытовыми
Неурядицами.

...В деревне Пелеши есть но-

вый совхозный дом — с виду

красивый, устроенный, стены

кирпичом обложены. В апреле

прошлого года руководство сов-

хоза «Сланцевский», отдало

его семье Барановых — Алек-
сандру Сергеевичу и Валентине
Николаевне с трехлетним сы-

ном Женей, которые приехали

из Могилевской области, тоже

попавшей в зону радиоак-

тивного заражения. А вскоре к

ним приехали и родители Ва-
лентины — Николай Ильич и

Роза Иосиповна Дудченко и ее

младший брат, школьник. Хоть
вроде и просторный дом, три

комнаты, но двум семьям тесно-

вато.

— Да и это бы не беда, —

говорит Валентина Николаевна,
—- холодно в доме, дети часто

болеют, особенно семимесячная

Анечка. Когда мы собирались

переезжать, мужчины наши

предварительно приезжали, с

директором совхоза говорили.

Он сказал, что пока в доме по-

живем, а потом квартиру в Го-
стицах дадут. А сейчас он уже

ничего не обещает, мол, оче-

редь на жилье большая. Не
знаю, как будем жить. Дети
подрастут, как в садик, в шко-
лу отправлять? Сейчас мой
младший брат ездит каждый
день на автобусе в школу № 5,
но он-то уже в 9 класс хо-

дит. А первоклашку как отпу-

стить?
Рассказ Валентины Никола-

евны во многом похож на гру-

стное повествование Светланы
Михайловны. Также жили в

своей деревне Неряж, ничего

не ведая об опасности, и также

после прошлогодних выборов
народный депутат добился
правды. А маленький сын уже

болел, да и Валентину постоян-

но мучили головные боли. Вот
и решились сняться, как гово-
рят, с насиженного места.

— Председатель колхоза гово-

рил нам: «Не уезжайте. Нигде
вас не ждут. Жалеть будете».
Может, и прав он был. Я уже

о многом жалею: у родителей
дом свой был — продали, у

нас колхозный, теплый, отопле-

ние паровое. А здесь никак дров

не напасемся, да и дорогие они.

А денег сейчас не густо: мать

на пенсии, я в декретном от-

пуске, муж механизатор, а ка-

кие у него заработки зимой?
Отец тоже в совхозе работает,
плотником, и заработки тоже

невысокие. В колхозе мы луч-

ше зарабатывали, да и хозяйст-
во свое было, подмога боль-
шая. Здесь в прошлом году

только картошку сажали.

У меня уже есть мысль об-
ратно вернуться, если с жиль-

ем ничего не изменится. И
ехать туда страшно, и дома на-

ши проданы, но и здесь трудно

жить.

Такое же мнение высказали

при встрече и мужчины — Ни-
колай Ильич Дудченко и Алек-
сандр Сергеевич Баранов. В
принципе, они всем довольны,

и отношение людей на работе
их радует, вот только бы с

жильем дело уладилось. Но
реальной надежды на это в

ближайшей перспективе не ви-

дят.

Да, трудно с жильем в горо-

де, трудно и на селе. Как ска-

зал директор совхоза «Слан-
цевский» Г. Ф. Лахно: «Своих
в очереди на квартиры 60 че-

ловек». Все верно, все правда,

н упрекнуть рука не поднима-

ется — принял, новый дом вы-

делил, работу предоставил. И
все же так больно слушать

горькие рассказы этих людей,
еще больнее представить, как

вновь снимутся они с места в

поисках пристанища... Так,
может, возможен еще один шаг

навстречу им? Да, нынче не-

легко живется всем, но все же

им, оторвавшимся от родных

корней, труднее,

...В деревянной колыбельке,
какой не встретишь в наших

городских квартирах, спит ма-

ленькая Анечка. Она родилась

на сланцевской земле, но ста-

нет ли эта земля родной для

всей ее семьи?
Т. КРЫЛОВА.

Q Из редакционной

почты

Вернули н жизни
Дорогая редакция! Убеди-

тельно прошу через газету

выразить благодарность от

моего имени людям в белых
халатах, которые боролись
за мою жизнь. Привезли
меня в хирургическое отде-

ление больницы в очень тя-

желом состоянии, с каждой
минутой становилось все

хуже и хуже. Но врачи не

растерялись, быстро под-

товили к операции, она бы-
ла сложной, но вернули мне

жизнь. В этом отделении,

где заведующей Э. И. Бат-
рак, хороший, дружный кол-

лектив, знающий свое дело.

Это врачи Ю. И. Кузьмин,
А. М. Амиров, Ю. А.
Усольцев. Такие же внима-

тельные, заботливые и меди-

цинские сестры. Именно они

выхаживают людей после

операции, делают все, чтобы
поставить человека на ноги.

Низкий им поклон и всячес-

ких благ. Им мы обязаны
жизнью.

Е. ОРЛОВА.
Дер. Осыинно.
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Фотоэтюды Ю. Терентьева.
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СПИД (еще одно название —

ВИЧ) — синдром приобретен-
ного иммунодефицита, инфек-
ция с тяжелым лечением и не-
благоприятным исходом, обу-
словленные поражением иммун-

ной и центральной нервной си-
стем с развитием смертельных
осложнений.

Эпидемиологическая обста-
новка по ВИЧ становится все
более тревожной.^ Предполага-

ется, что в 1991 году на пла-

нете будет 50—- 100 миллионов
инфицированных ВИЧ-инфек-
цией. В СССР пик инфекции
ожидается к 1997— 2000 годам,

это более 30 тысяч тяжело-

больных и 1 — 1,5 миллиона
зараженных. На сегодня в ми-

ре зарегистрировано 288.377
случаев заболевания СПИДом,
у нас в стране 559 инфициро-
ванных ВИЧ-инфекцией и 400
из них — женщины и дети.

Возбудителем СПИДа явля-

ются лимфотропные вирусы че-
ловека, открытые в 1983 году.
С 1986 года этому вирусу бы-
ло дано упрощенное название
— ВИЧ, вирус иммунодефици-
та человека" Основные его

свойства: не стоек во внешней

среде, при температуре 56—58
градусов он гибнет в течение
20 секунд, уничтожается 0,3-
процентным раствором переки-

си водорода, но устойчив к

ультрафиолетовым лучам.
В настоящее время выделены

шесть основных групп риска:
наиболее опасная и распростра-
ненная — это гомо- и бисек-
суа листы. Они составляют 70
— 75 процентов всех случаев.
Объясняется это тем, что чаще
именно у них возникают мик-
ротравмы слизистой оболочки
прямой кишки, и тем, что у
пассивных гомосексуалистов

половых партнеров может быть
до 1000 человек в год: нарко-
маны, пользующиеся нестери-
лизованными шприцами и игла-

ми к ним; проститутки; группа
лиц, вступающая в интимные

контакты с иностранцами (каж-
дый сотый иностранный сту-
дент инфицирован СПИДом.
Анкетирование показало, что
они имеют значительное коли-
чество половых партнеров, пре-
бывая в нашей стране); лица,

которым было произведено пе-
реливание крови; лица, кото-
рым регулярно вводят препа-
раты крови. Для получения од-
ной дозы такого препарата не-
обходимо переработать донор-

скую кровь от 1,5 — 2 тысяч
человек. Рассмотрев основ-

ные группы повышенного рис-
ка, делаем вывод, что пути за-

(Окончание на 4-й стр.), ,
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ражения СПИДом; половой —

основной путь и второй — в

результате использования игл

и других инструментов, загряз-

ненных кровью больного
СПИДом.

В настоящее время нет до-

казательств, что вирус может

передаваться при бытовом кон-

такте, кровососущими насеко-

мыми, через пищу и воду, воз-

душно-капельным и фекально-
оральным путем. Вирус пере-

дается только через кровь и

сперму.

Большинство инфицирован-
ных лиц не предъявляют ка-

ких-либо жалоб на состояние

здоровья. Скрытый или инку-

бационный период болезни про-

должается 6 — 36 месяцев, у де-

тей 6 — 8 месяцев. Затем появ-

ляются первые признаки забо-
левания. Увеличиваются лим-

фоузлы сразу же в нескольких

местах. Они плотные, безбо-
лезненные. Этот синдром по-

стоянен и носит название «пер-

сестнрующая генерализованная

лимфоаденопатия — ПГЛ». ПГЛ
может быть единственным про-

явлением инфекции 5—8 лет

и называется преСПИД. Затем
появляются другие признаки

заболевания, так как вирус раз-

вивается и распространяется
по организму и начинает разру-

шать иммунную систему.

Начинают прйсоединяться со-

путствующие (оппортунистиче-
ские) инфекции. Легкие стра-

дают в первую очередь с раз-

витием так называемых пнев-

моцистных воспалений легких.

На втором месте по поражению

стоит центральная нервная си-

стема. Развиваются двигатель-

ные расстройства, опухоли го-

ловного мозга, прогрессирую-

щее слабоумие. Третье место

по частоте поражения занимает
желудочно-кишечный тракт.

При СПИДе поражаются так-

же и другие органы: почки,
надпочечники, печень, подже-

лудочная железа, костный мозг
и другие. У беременных жен-

щин ВИЧ проникает в орга-

низм развивающегося плода.

Особая трагедия — СПИД у

детей. Во-первых, потому что

они страдают по вине взрос-

лых, а во-вторых, потому что

у детей СПИД протекает осо-

бенно тяжело и безжалостно.
Постановка диагноза ВИЧ-

инфекции — крайне ответст-
венная вещь. Диагноз ставится

лишь на основании эпидемиоло-
гических, клинических и лабо-
раторных данных.

Представление о полной бес-
перспективности лечебной по-

мощи больным ошибочно. Ведь
Не каждый инфицированный ви-

русом человек заболевает
СПИДом. 70 — 80 процентов

больных могут рассчитывать на

сравнительно благоприятное те-

чение инфекции.
. Поиски средств для лечения

СПИДа продолжаются. Особое
внимание уделяется поиску вак-

цины против СПИДа. В нояб-
ре 1990 года фармацевтиче-
ская фирма «Имуно» получила

разрешение испытать на лю-

дях разработанный в ее лабора-
тории препарат ГП-160 для

прививки против СПИДа. В те-

чение 3 последних лет этот

препарат был испытан на жи-

вотных — шимпанзе, которые
после многократных попыток

заразить их СПИДом остава-

лись здоровыми. Сейчас в

США проводится такое же

испытание на здоровых людях.

Только после полных исследо-

ваний, в течение 5 лет, начнет-

ся промышленное производст-
во.

Одной из важных мрр в про-

филактике СПИДа является по-

вышение уровня санитарного

просвещения. За рубежом по

теме СПИДа издано более
500 научно-популярных работ,
у нас всего 12. Первый боль-
ной и вирусоносители в нашей
стране появились в 1987 г., а

лишь в 1988 — 1989 гг. было
опубликовано 5 книжек по те-

ме СПИД. В Англии в миллио-

ны домов по почте бесплатно

направляются. брошюры о

СПИДе, проводится регулярная

активная кампания по телевиде-

нию. Другим эффективным

средством профилактики явля-

ется индивидуальная профилак-
тика — моральная чистота юно-

шей и девушек, единобрачие,
супружеская верность, полный
отказ от случайных связей. Ли-
цам, страдающим алкоголизмом

и пользующимся наркотиче-

скими средствами, необходимо
как можно быстрее с помощью

медиков избавиться от этой за-

висимости. Мерой профилакти-
ки является и пользование ме-

ханическими средствами защи-

ты и т. д. Совет Министров
СССР принял постановление

«О мерах по обеспечению соци-

альной защищенности лиц, за-

раженных ВИЧ или больных
СПИДом». С 1.01.91 г. уста-

навливается пособие для детей
до 16 лет в размере ми-

нимальной заработной платы.

За родителем сохраняется не-

прерывный трудовой стаж и

исчисление пособия по времен-

ной нетрудоспособности в связи

с уходом за ребенком. Для де-

тей и подростков будут органи-

зованы в домашних условиях

или в клиниках обучение по

специальным программам кур-

са средней общеобразователь-
ной школы, бесплатное обеспе-
чение лечением и возмещение

расходов, связанных с проез-

дом на лечение.

4 октября 1990 года утверж-

дены «Правила медицинского

освидетельствования на выяв-

ление заражения ВИЧ». Осви-
детельствованию подлежат: до-

норы, граждане СССР, выез-

жающие за рубеж и возвра-

щающиеся обратно; иностран-

ные граждане; группа риска;

больные по клиническим пока-

заниям; дети, родившиеся от

ВИЧ-инфицированных матерей;
больные, систематически полу-

чающие переливание крови и ее

препаратов; беременные жен-

щины; лица, страдающие забо-
леваниями, передающимися по-

ловым путем; медицинские ра-

ботники, работающие с ВИЧ;
лица без определенного места

жительства; лица, изъявившие

желание пройти освидетельство-

вание, в т. ч. и анонимно.

В Ленинграде на базе город-

ской больницы № 30 имени

Боткина (ул. Миргородская,
3) создан центр анонимного

обследования на СПИД. Кон-
сультативно - диагностический
центр работает ежедневно с 9
до 18 часов, в среду до 20 ча-

сов, в субботу и воскресенье —

с 10 до 13 часов. Но не надо

туда обращаться без достаточ-

ных на то оснований. Можно
получить и заочную консульта-
цию по телефону в Ленинграде
— 277-56-71, в Москве —

176-79-50, в Ереване-35-05-15.

Г. МАКСИМОВА,
врач-венеролог.

Геннадию Федоровичу
АЛЕКСЕЕВУ

Поздравляем Вас с уходом
на заслуженный отдых. Желаем
крепкого здоровья, счастья,

благодарим за добросовестный

ТРУД.
Коллектив завода «Поли-
мер».

Татьяне ГАЛКИНОИ
и Игорю ГЛАГОЛЕВУ

Поздравляем с днем свадь-

бы. Желаем большой настоя-
щей любви, верности, семей-
ного счастья и благополучия.

Коллектив Сланцевского
филиала коммерческого

ЛенПСБ.

Елене МЕХОНЦЕВОИ
и Юрию ПЕТРОВУ

Поздравляем с днем свадьбы.
Желаем вам любви, верности и

семейного счастья.

Родители.

КпелетидшшН

Татьяне ГАЛКИНОИ
и Игорю ГЛАГОЛЕВУ

Поздравляем с бракосочета-
нием. Желаем большой любви
на долгие годы, семейного сча-
стья. Пусть ваш союз будет
крепким и счастливым.

Андреевы.

Татьяне ГАЛКИНОИ
Н Игорю ГЛАГОЛЕВУ

От всей души поздравляем с
днем свадьбы. Желаем счастья,
любви, верности па долгие го-

ды.
Коллектив Сланцевского
производственного объеди-
нения грузового автотран-

спорта.

Наталье МАЛИНОВСКОЙ
и Сергею ГОРБУНОВУ

Сердечно поздравляем с бр£ •

косочетанием. Желаем счастк
и семейного благополучия на

долгие годы.
Коллектив районного узла

связи.

Елене МЕХОНЦЕВОИ
и Юрию ПЕТРОВУ,
Алле ЗАХАРОВОЙ

и Андрею ДМИТРУКУ
Поздравляем с днем свадьбы.

Желаем вам любви, дружбы,
верности на всю жизнь.

Коллектив шахты № 3.

Алле ЗАХАРОВОЙ
и Андрею ДМИТРУКУ,

Ирине ПОДЖИДАЕВОИ
к Сергею МИНЬКОВУ

Поздравляем вас с днем
свадьбы. Желаем огромного
счастья, большой настоящей
любви на всю жизнь.

Коллектив Сланцевского
завода «Полимер».

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 МАРТА

8.00, 15.15, 23.45 — 'ГСМ.
8.15 — Ритмика. 8.45 —

«Спортлото». 9.00 — «С утра

пораньше». 10.00 — На служ-

бе Отечеству. 11.00 — Развле-
кательная программа. 11.30 —

Клуб путешественников. 12.50
— Сельский час. 13.50 — Хок-
кей. «Динамо» (М) — ЦСКА.
2-й и 3-й периоды. 15.30 —

Здоровье. 16.00 — «Рок-урок».
17.00 — «Изюбриный рев».
17.20 — Искусство земли во-

логодской. 18.05 — «Уолт Дис-
ней представляет...». 18.55 —

Концерт. 19.25 — «Ночевала
тучка золотая...». X. ф. 21.00
— Время. 21.45 — Киносту-
дии нм. М. Горького — 75 лет.

23.15 — «Футбольное обозре-
ние». 0.05 — «Шоу-биржа».
1.05 — «Пока не выпал снег...».

X. ф. 2.25 — «Запою я песнь

цыгана».

Вторая программа

8.00 — На зарядку стано-

вись! 8.20 — Мультфильмы.
9.00 — «На экране служба 01».
9.30 — Видеоканал «Плюс
одиннадцать». 13.00— Хоккей.
«Динамо» (М) — ЦСКА. 1-й
период. 13.40 — Док. ф. 14.30
— «Анна на шее». X. ф. 15.55
— Баскетбол. Профессионалы
НБА. 17.00 — Планета. 18.00
— Поет Ф. Красимова. 19.10
— Фильмы А. Габриловича.
«Футбол нашего детства» .

20.00 — «Спокойной ночи, ма-
лыши!». 20.15 — Фристайл.
Кубок мира. 21.00 — Время.
21.45 — Авторское телевиде-

ние. 23.45 — Поют Т. Синяв-
ская и М. Магомаев.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 4 МАРТА

6.30 — «Утро» (120+30).
9.00 — «Контакт». 9.20 —

Футбольное обозрение. 9.50 —

Мультфильмы. 10.25 — «Ноче-
вала тучка золотая». X. ф.
12.00 — ТСН. 12.15 — «Тан-

дыр, арча огонь...». 15.00 —

ТСН. 15.15 — «Ставка больше,
чем жизнь». X. ф. Фильм 16-й.
16.10 — Док. ф. 16.40 — Кон-
церт. 17.15 — Мультфильм.
17.30 — Детский час. 18.30 —

Меридиан. 18.45 — Народные
мелодии. 18.55 — «По законам

рынка». 19.25 — «Контакт».
19.40 — «Ищите женщину».

X. ф. 1-я серия. 21.00 — Вре-
мя. 21.45 — Музыка в эфире.
23.45 — ТСН. 0.05 — «Замк-
нутый круг». X. ф. 1.25 —

«На концерте Аллы Баяновой».

Вторая программа

7.00 — Утро делового чело-

века. 8.00 — Утренняя гимна-

стика. 8.15 — «Мусоргский:
«Вперед, к новым берегам!».
8.35, 9.35 — Физика. 10-й кл.

9.05 —- Итальянский язык.

10.05 — Мир денег Адама
Смита. 10.40; 11.35 — Биоло-
гия. 7-й кл. 11.10 — «Теплый
хлеб». 12.05. —- «Среда обита-
ния». X. ф. 13.15 — Док. ф.
14.55 — Планета. 17.00 —

Крестьянское дело. 17.45 —

Выступает Государственный Ря-
занский русский народный хор.

18. 1 0- — «Если вам за...». 18.55
— Мультфильм. 19.10— Телеви-
зионный музыкальный абоне-
мент. 20.00 — «Спокойной ночи,

малыши!». 20.15 — Коллаж.
20.20 — «Сымоп-музыка».
21.00 — Время. 21.45 —

«Дезертир*. X. ф. 23.10 —

«Ступени». 0.45 — Концерт.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 МАРТА
8.00 — «Час кино». 9.00 —

Религиозная программа (США).
10.00 — «Русское видео».

11.10 — «Дон Жуан». Фильм-
балет. 11.30 — Док. ф. 11.45
— «Экспресс-кино». 12.00 —

«День седьмой, или Воскрес-
ный лабиринт». 15.00 — «Зо-
лушка». Детская опера. 15.40
— Сегодня — национальный
праздник Болгарии. 15.50 —

Док. ф. 16.50 — «Воспомина-
ние о Юлии Вревской». 17.00
— «Лавина». X. ф. 1-я и 2-я
серии. 19.10 — «Факт». 19.30
— Ф. Шопен. Концерт № 1.
20.10 — О трагической судьбе
М. Ю. Лермонтова. 21.00 —

Время. 21.45 — «Монитор».
22.45 — «Адамово яблоко».
23.45 — «Воскресный пас-

саж». 0.45 — Чемпионат СССР
по тейквандо. 1.20 — Муз. ф.
по мотивам оперетты И. Штра-
уса «Летучая мышь».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 4 МАРТА

7.30 — Час кино. 9.05 —

Химия. 10-й кл. 9.35 — Астро-
номия. ПТУ. 10.05 — Док. ф.
10.35 — Литература. ПТУ.
11.10 — Док. ф. 11.35 — «С
днем рождения, или Инкогни-
то». 12.25 — «Воскресный пас-

саж». 13.25 — Концерт года

Александра Невского. 14.20 —

«День седьмой, или Воскрес-
ный лабиринт». 17.35 — Док.
ф. 18.35 — Мультфильмы.
19.00 — «Монитор». 20.00 —

Реклама. 20.10 — Телестанция
«Факт». 20.30 — «Большой
фестиваль». 20.45 — Спорт,
спорт, спорт. 21.00 — Время.
21.45 — «600 секунд». 21.55;
22.10 — Реклама. 22.00 —

Ленсовет— прямой эфир. 22.15
— «Пятое колесо».

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 МАРТА
9.00 — Утреннее ТВ. 10.00

— Детский экран. С добрым
утром! 10.30 — Утреннее ТВ.
11.00 — Французский язык —

моя любовь. 11.30 — Для де-

тей. «Академия пана Кляксы».
X. ф. 1-я серия. 13.25 — Теле-
театр. «Жизнь Тугласа» 15.05
— «Школьная оперетта». 15.30
— Истоки жизни. Тормаская
церковь. 16.00 — «Германия
без Берлинской стены. Неизве-
стная земля». 19.35 — Детский
экран. «Один в целом мире» и

мультфильм «Великолепный Го-
ша». 20.00 — Премьера «Эстон-
ского телефильма». «Деревен-
ская ласточка». 20.30 — Рок-
офф. 21.15 — Выступает се-

мейный ансамбль Мягисов.
21.30 — Спорт, спорт, спорт.

•
АФИША

КИНОТЕАТРА «ТРУД»

История двух разных лю-

дей, шофера такси и джаз-

мена-саксофониста. Лента
зрелищна, серьезна и за-

бавна, глубока... Она полу-

чила приз на Международ-
ном Каннском фестивале. В
главных ролях Павел Зай-
ченко и Петр Мамонов.
Приглашаем на фильм
«Такси-блюз» (производство
СССР —Франция) с 4 по 6
февраля в кинотеатр «Труд».

1 — 1

Is кино'а!

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 2

марта — «Зеленая кобра». На-
чало в 18, 20 часов. 3 марта

— «Разводы, разводы». Нача-
ло в 18, 20 часов. Для детей.
«Путешествие Нетти Ганн».
Начало в 15 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 2
марта — «Дрянь». Начало в

16, 18, 20, 21 час 40 минут.

Для детей. «Серебряная мас-

ка». Начало в 14 часов. 3
марта — «Дрянь». Начало в 14,
16, 18, 20, 21 час 40 минут.

Для детей. «Бирюзовое оже-

релье». Начало в 12 часов. 4
марта — «Такси-блюз». Нача-
ло в 16, 18, 20, 22 часа.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
2 марта — «Инопланетянин».
Начало в 17, 19.30. «Амери-
канский оборотень ,в Лондоне» .

Начало в 15 часов. «Разруши-
тель! Разрушитель!». Начало в

22 часа. 3 марта — «Амери-
канский оборотень в Лондоне».
Начало в 15 часов. «Иноплане-
тянин». Начало в 17, 19.30.
«Разрушитель! Разрушитель!».
Начало в 22 часа. Для детей.
«Ико — отважный жеребенок».
Начало в 13 часов. 4 марта —

«Над законом». Начало в 18,
20 часов. «Оливия». Начало в

22 часа.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 2 марта — «Зигфрид».
Начало в 15, 17, 19 часов. 3
марта — «Зигфрид». Начало
в 15, 17, 19 часов. Для детей.
«Черная стрела». Начало в 13
часов.

СЛАНЦЕВСКОЙ
ТИПОГРАФИИ

требуются

на постоянную работу
БРОШЮРОВЩИК,
ПЕЧАТНИК или ученик

печатника.

Справки по телефону
2-12-74.
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